

Rome, le 19 décembre 2006

Lettre circulaire du Temps Fort (4-8 décembre)

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

L'ange leur dit : « Ne craignez pas, car voici, je viens vous annoncer une bonne nouvelle, une grande joie pour tout le peuple » (Luc 2, 10).

Chers Frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos cœurs maintenant et à jamais !

Le Supérieur Général et les membres de son Conseil ont tenu leur session de *Temps Fort* du 4 au 8 décembre à la Curie. La séance spéciale de la formation permanente avait pour thème : « L'Islam et les pauvres : un regard théologique » et fut assurée par Monsieur Ahmet Eren KADEMOĞLU, théologien musulman.

La Commission Préparatoire à la Rencontre des Visiteurs au Mexique a aussi participé à ce *Temps Fort*, ainsi que le Père Carl Pieber de l'Office International de Développement.

1. La **Rencontre Internationale des Visiteurs** se tiendra au Mexique du 4 au 16 juin 2007. La première partie de cette rencontre comprendra une session sur la formation permanente pour un Lazariste aujourd'hui, particulièrement pour les jeunes confrères, ceux d'un certain âge et les confrères plus âgés. La deuxième semaine traitera des sujets divers, que nous appelons l'Agenda du Supérieur Général, comprenant des rapports écrits ou présentés de vive voix sur les divers services assurés par la Curie Générale. Parmi les rapports présentés de vive voix figureront le programme du CIF, le SIEV, le VSO, l'IDO (Office International de Développement), *Vincentiana* et la Famille Vincentienne. Les rapports écrits comprendront : l'ONG aux Nations Unies, le site Web, le Projet de l'Histoire de la Congrégation de la Mission, la Commission du Think Tank (groupe de réflexion), ainsi que les rapports du Postulateur et du Procureur de la Congrégation de la Mission. Nous espérons qu'à travers le dialogue avec les Visiteurs nous trouverons des idées pour l'Assemblée Générale de 2010.
2. Nous avons parlé des derniers détails de la **prochaine session pour les confrères en situation difficile** qui se tiendra à Rome du 10 au 16 janvier 2007.

3. Nous avons décidé de contracter un conseiller pour nous aider dans notre étude des **Archives Générales** et des matériaux de la Bibliothèque, ici à la Curie.
4. Comme vous pouvez le savoir ou non, nous avons effectué un changement dans notre **base de données au Secrétariat Général** durant ces derniers mois. C'est un gros projet et nous sommes à la dernière étape du processus. Nous faisons de notre mieux pour que le **catalogue** soit édité prochainement. Avec le travail effectué dans cette base de données, la mise à jour sera bien plus facile à l'avenir, et nous espérons que le catalogue pourra être publié au début de chaque année. Et puis, comme certains d'entre vous doivent le savoir, nous avons eu de grosses difficultés avec notre **serveur d'Internet**. Beaucoup de courriers, soit à l'arrivée soit au départ, ont disparu dans le cyberspace. Nous avons donc décidé de changer de serveur. La nouvelle adresse électronique de la Curie Généralice est : cmcuria@cmglobal.org
5. Nous cherchons un nouveau **frère coadjuteur pour la Curie** en remplacement du frère Adam Budzyna qui, pendant sept ans, a offert son service à la Curie. Il va être affecté à un autre projet au service de la Congrégation au niveau international. Ceci vous sera annoncé ultérieurement. Le changement se fera probablement au printemps 2007.
6. En nous penchant sur les **affaires financières** de la Curie Généralice, nous avons étudié et approuvé les budgets des offices de la Curie qui sont au service de la Congrégation tout entière, et aussi ceux de nos Missions internationales.
7. Cette année nous avons reçu 18 projets pour le **prix changement systémique 2007**, dont certains étaient plutôt destinés pour le Prix Mission. Nous avons donc demandé à ce que ces projets changent de direction. Nous avons encouragé d'autres participants à revoir leurs projets et nous les renvoyer à une date ultérieure. Nous avons choisi trois gagnants dont les noms seront publiés le 25 janvier 2007.
8. Le Supérieur Général et son Conseil ont nommé le Père Carl Pieber comme **Directeur de l'Office International de Développement** de la Congrégation de la Mission. Le mandat du Directeur de l'Office est *ad nutum*. Il rendra compte de ce service directement au Supérieur Général avec son Conseil, les rencontrant deux fois par an à Rome durant les sessions de *Temps Fort* de juin et d'octobre. Carl restera un membre juridique de la Province de Philadelphie et son bureau sera situé dans le bâtiment où le Frère Peter Campbell tient l'Office de Solidarité Vincennienne. Nous sommes bien reconnaissants envers Carl d'avoir accepté cette responsabilité pour nous aider à répondre aux exigences et aux besoins toujours croissants de nos Provinces

moins favorisées, et aussi pour d'autres projets qui sont présentés au Supérieur Général et son Conseil. Je remercie également le P. Thomas McKenna, Visiteur de Philadelphie, pour sa générosité, permettant ainsi au Père Pieber de prendre ce service à temps partiel, pour commencer.

9. Nous avons étudié le rapport du **représentant de l'ONG aux Nations Unies**. Parmi d'autres sessions auxquelles, Joe Foley, notre représentant à l'ONU, a assisté en octobre et novembre dernier, il y a avait les suivantes : Donner du pouvoir aux pauvres pour mettre fin à la pauvreté dans les pays les moins développés, Développer une approche fondée sur les droits de l'homme pour surmonter la pauvreté, Droits de l'homme des migrants et, Violence envers les enfants. Joe participera à cinq Comités de l'ONG cette année : 1) le Sous-comité pour l'éradication de la pauvreté, 2) le Comité pour le Développement Social, 3) le Groupe de Travail d'Israël-Palestine, 4) le Comité de l'ONG sur la Migration Internationale, et 5) le Groupe de Travail Œcuménique.

En ce qui concerne la situation mondiale des migrants, ils étaient officiellement 191 millions dans le monde en 2005. Considérée du point de vue des pays d'origine des migrants, la migration provient en grande partie de la pauvreté, de la violence et de l'instabilité sociale. Du point de vue des pays d'accueil, les migrants se retrouvent sans droits, sans protection ou assistance sociale ; souvent maltraités et victimes de trafics. Cinquante et un pourcents des migrants sont des femmes et la moitié sont des enfants. Lors d'une réunion d'adieu organisée par les ONG pour Kofi Annan, celui-ci cita, au cours de son partage, plusieurs succès qu'il attribua à la participation des ONG.

10. Nous avons reçu un rapport de Hugh O'Donnell et de Juan Julián Díaz Catalán sur le **programme du CIF**. Dans son évaluation du programme, Juan Julián dit : depuis que je suis au CIF, nous avons eu des preuves que ce programme a contribué à une reprise personnelle chez des confrères ; il fonctionne en vue de l'unité de la Congrégation de la Mission et d'une plus grande prise de conscience de l'internationalité de la Congrégation. Il dit encore que les confrères se renouvellent en profondeur par rapport au charisme. Ils se sentent unis, bien qu'ils viennent de divers pays. Ils font l'expérience, d'une manière très réelle, de l'internationalité de la Congrégation. La grande difficulté soulignée dans le rapport révèle que le programme est destiné aux confrères qui ne sont pas totalement libres de décider de leur participation. Ceux qui décident sont les Visiteurs, et bien des fois il est difficile pour un Visiteur de libérer un confrère.

Hugh O'Donnell a rédigé un commentaire sur l'atelier de leadership, disant que ce programme a été une réussite. Ils espèrent

pouvoir programmer un autre atelier à l'avenir dans les autres langues officielles de la Congrégation. Hugh abordera le sujet de la formation permanente à la Rencontre des Visiteurs en juin prochain, il en sera l'intervenant principal.

11. Dans le rapport du **Webmaster**, John Freund écrit que nous avons récemment reçu une mention très élogieuse de CathNews : « Ce site de la Famille Vincentienne est l'un des projets Catholiques les plus actifs en ligne. Il vise à créer une encyclopédie et dictionnaire de tout ce qui est vincentien ». C'est un commentaire qui a été fait par rapport à l'Encyclopédie vincentienne publiée tant en anglais qu'en espagnol. Il y a également du travail réalisé en allemand, et on discute sur une possible version en polonais. L'assistante du P. Freund, Sœur Gail, travaille sur une série de présentations qui produiront des documents significatifs plus facilement disponibles pour atteindre un public plus large. Elle projette aussi de mettre en ligne une présentation du *Guide pratique du Supérieur local*, en insérant divers méthodes d'apprentissage pour adultes. Ce projet pourra être facilement traduit en diverses langues et servir d'outil de travail pour toutes les Provinces.
12. Nous vous annonçons officiellement que le Père Julio SUESCUN OLCOZ, responsable du site de la Famille Vincentienne pour la langue espagnole, a été nommé **Directeur de *Vincentiana*** et **Secrétaire Exécutif pour les programmes proposés par le Secrétariat International des Études Vincentiennes**. Julio sera accueilli à la Curie au début de l'année prochaine. Comme vous le savez, Julio va remplacer le P. Alfredo Becerra, qui est maintenant le nouvel archiviste et en même temps, bibliothécaire et assistant du Supérieur de la Curie Généralice. Je tiens à remercier Julio et Alfredo pour leur disponibilité et le service qu'ils accompliront.
13. Nous avons reçu un rapport du **délégué du Supérieur Général auprès de la Famille Vincentienne**, le P. Manuel Ginete. Parmi ses plus récentes activités il y a eu la participation à la rencontre de la Famille Vincentienne d'Amérique Centrale à León, Nicaragua en octobre dernier, une journée de recollection pour la Famille Vincentienne de Thaïlande à Bangkok en novembre, et une intervention au programme du CIF à Paris à la fin de novembre et au début du mois de décembre. En même temps, Sœur Maria Pilar López, qui travaille aussi au bureau de la Famille Vincentienne, a participé à la rencontre Latino-américaine de la pastorale des jeunes à Caracas, Venezuela au mois d'octobre. Actuellement les membres du Bureau de la Famille Vincentienne et le Supérieur Général sont en train de travailler sur l'agenda provisoire de la toute prochaine rencontre des responsables de plusieurs branches de la Famille Vincentienne, qui

- se tiendra à Casa Maria Immacolata, Rome du 2 au 4 février 2007. Le projet stratégique de cinq années : 2005-2010 du délégué pour la Famille Vincentienne a été étudié.
14. La Mission Internationale des îles Salomon commencera, en 2007, un programme de formation destiné aux candidats pour la Congrégation de la Mission. La responsabilité totale de ce programme de formation sera confiée à la Province d'Australie.
 15. Nos deux plus récents missionnaires pour la **Mission Internationale d'El Alto, Bolivie**, les Pères Fernando Sánchez et Cyrille de Nanteuil, ont terminé leur « programme d'animation et de renouveau pour missionnaires » qui a duré deux mois. Une évaluation plus détaillée de ce programme est en cours de préparation par l'Assistant Général des Missions, le Père José Antonio Ubillús.
 16. Nous avons reçu une demande de la Responsable Régionale des Filles de la Charité **d'Albanie-Kosovo** pour un confrère qui puisse aider à l'animation spirituelle et vincentienne des Sœurs. Nous entrons dans le processus de nomination d'un sous-directeur pour les Filles de la Charité de cette Région qui fait partie de la Province de Slovénie.
 17. Nous avons examiné les propositions de **12 volontaires pour la mission Ad Gentes**. Nous espérons que, dans un avenir très proche, deux ou trois d'entre eux auront leur affectation, tandis qu'il a été demandé à d'autres de laisser mûrir leurs demandes pour la mission pendant encore deux ou trois ans. Je profite de cette occasion pour exprimer ma gratitude envers tous les membres de la Congrégation de la Mission qui, d'une manière ou d'une autre, exercent leur ministère en pays de mission, soit dans des missions internationales sponsorisées par la Curie Générale, soit dans les missions sponsorisées par différentes Provinces ou Vices-Provinces de la Congrégation de la Mission.
 18. Le Supérieur Général a prolongé le mandat du Père Pedro Castillo pour trois autres années comme **sous-directeur du Conseil International de la JMV et Directeur du Secrétariat International de la JMV**. Je tiens à remercier Pedro pour le généreux service accompli durant ces dernières années. Que Dieu lui accorde la force pour continuer à assumer cette responsabilité pendant les trois prochaines années. Je suis également reconnaissant envers le Visiteur et les confrères de la Province du Venezuela pour leur générosité, permettant à ce jeune membre de leur Province d'être au service de la Congrégation tout entière en servant l'Association de la Jeunesse Mariale Vincentienne.
 19. À la dernière Assemblée de **l'Union des Supérieurs Généraux**, j'ai été élu au Conseil Exécutif, comme représentant des Sociétés de Vie Apostolique. Mes responsabilités entraîneront une autre série de rencontres autour des mêmes dates que la rencontre

semestrielle de l'Union des Supérieurs Généraux. Je vais, en même temps, coordonner la rencontre des membres des Sociétés de Vie Apostolique, qui a lieu avant l'Assemblée de l'Union des Supérieurs Généraux.

20. Les Assistants et moi-même sommes continuellement en train de mettre à jour nos agendas, programmant les **visites fraternelles et les visites canoniques** des diverses Provinces de la Congrégation de la Mission. Comme vous pouvez l'imaginer, ce n'est pas une tâche facile de programmer ces visites pour le nombre de Provinces que nous avons dans la Congrégation. Je demande la collaboration des Visiteurs pour leur programmation, surtout avec les Assistants qui sont responsables des visites canoniques. Je demande aussi l'ouverture de la part des autres membres des Provinces par leur participation à ces visites, afin que nous, en tant que Conseil Général, puissions avoir une connaissance plus exacte de la Congrégation de la Mission et de ses besoins, pour pouvoir déterminer la manière dont nous pouvons y répondre de notre mieux en tant qu'animateurs.

Je profite de cette occasion pour vous offrir mes vœux pour une sainte fête de Noël et une Nouvelle Année remplie d'un amour passionné pour le Christ et pour l'humanité, particulièrement pour les pauvres.

*« Oui, un enfant nous est né, un fils nous a été donné ; l'in-
signe du pouvoir est sur son épaule, on proclame son nom :
Conseiller-merveilleux, Dieu-fort, Père-à-jamais, Prince-de-la-
paix ! Ainsi le pouvoir s'étendra, la paix sera sans fin pour
David et pour son royaume » (Isaïe 9, 5-6a).*

Votre frère en Saint Vincent,



G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général